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愛國主義教育法通過 明年元旦起施行
【大公報訊】據新華社報道：十四屆全國人大常委會

第六次會議10月24日表決通過《中華人民共和國愛國主
義教育法》，自2024年1月1日起施行。這部旨在加強愛
國主義教育、傳承和弘揚愛國主義精神的法律，共5章40
條，包括總則、職責任務、實施措施、支持保障、附則。

愛國主義教育法規定了愛國主義教育的主要內容，涵

蓋思想政治、歷史文化、國家象徵標誌、祖國壯美河山和
歷史文化遺產、憲法和法律、國家統一和民族團結、國家
安全和國防、英烈和模範人物事跡等方面。在規定面向全
體公民開展愛國主義教育的同時，突出學校和家庭對青少
年和兒童的教育，並對公職人員、企業事業單位職工、村
居民、港澳台同胞和海外僑胞等不同群體的愛國主義教

育，分別作出相應規定。
制定愛國主義教育法，以法治方式推動和保障新時

代愛國主義教育，對於振奮民族精神、凝聚人民力量，
推進強國建設、民族復興，具有十分重大而深遠的意
義。
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「香港真的恢復了生機，我
對香港的未來非常樂觀。」 居港
加拿大籍的律師擔任企業亞太區
高管，喜愛香港更看好香港。
「今年香港開關（疫後復常）

後，我告訴公司我必須搬到這裏。」
來自內地的專才本打算一人 「港漂」 ， 「今年2月

說來香港看看，住了一周，立即決定全家都過來。」
港青在英國本科畢業後，回到香港繼續深造，與

來自五湖四海的留學生打成一片。
這都是正在香港發生的真實故事，這些來自 「五

湖四海」 的受訪者都表示，香港最吸引他們的，是安
定的社會環境、蓬勃的經濟活力、多元的文化氛圍，
當然還有難得的發展機遇，他們對香港的未來充滿信
心。

大公報記者 劉旅程、吳俊宏、黃釔淼、李清

特區政府推出高端人才通行
證計劃近一年以來大受歡迎，多
位經高才通落戶香港的專才均表
示，香港充滿活力，擁有濃厚的
文化氛圍、多元化視角，十分期
待在港開創事業。

「香港作為領先可持續金
融樞紐，為我提供了很好的發
展平台。」 何雪羽2016年在英
國劍橋大學碩士畢業後，來到
了上海發展，去年12月在朋友
圈得知香港的高才通計劃，她
了解過後很快通過手機上申
請， 「非常短的時間就獲批，
讓我很驚訝香港的辦事效
率」 。何雪羽今年3月來到香
港，現在一所中資金融機構擔
任可持續發展戰略經理。

何雪羽表示，多年來致力推
動可持續發展和民間文化交流，
而香港政府自2021年起對綠色
金融人才不斷加強的吸引力度，
以及在綠色金融、金融科技方面
給予大量政策和資金支持，還舉
辦各類高端會議，她十分期待這
個月舉辦的2023香港金融科技

周中的綠色金融專場會為行業帶
來哪些啟發。她希望可以做到
「貢獻香港，成就自我」 ，認為

香港擁有濃厚的文化氛圍、多元
化視角、優質的國際朋友圈，在
這裏歸國留學生和在港外國友人
作為融合文化的天然傳播者，共
同將香港塑造成為文化交往的重
要寶地。

來自北京的高威本科畢業
於清華大學，其後到美國留
學，現在經營一家教育科技公
司。 「我今年2月來香港看看，
住了一周，覺得很舒服。本來
只打算自己過來的，立即決定
全家都過來。」 高威說，來港
後參與了科學園的一些活動，
接觸到不同領域的人，覺得香
港是一個很有活力的地方，觸
動很大。

高威說，計劃以香港作為
研發中心，把頂端技術和專利
留在香港。他希望政府除了吸
引大企業，更應該加大對有活
力的小微企業的支持。

大公報記者黃釔淼、吳俊宏
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高才通精英：提供很好的發展平台
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加籍律師
香港人工作效率
很高，這裏有很
多適合外國人的
工作機會。
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加籍律師：這裏更貼近中國業務
「我會永遠記得我第一次來香港旅遊。我

參觀了太平山，並被美麗的天際線和海港所
震撼。有時，香港的活力和美麗令人難以置
信。這是很鼓舞人心的，讓我對這座城市和
整個中國的未來充滿信心。」居港加拿大人韓
淵宏向大公報記者分享首次來香港的感受。

享受這裏的優質生活
韓淵宏說得一口流利普通話，目前在香

港從事律師行業。因為職業關係，他十多年
來先後在北京、上海、中國台灣和新加坡等
地工作及生活過，他認為， 「這些都是很棒
的地方，很多人對新加坡的未來非常樂觀；

然而，今年香港開關後，我告訴公司我必須
搬到這裏。這是為了更貼近我們在中國的業
務，也是為了享受這裏的優質生活。」

韓淵宏居住在港島西半山，堅持每日晨
運行山。前段時間，他在小紅書上發視頻，
分享自己在颱風下登太平山的經歷及所見，
並用流利的普通話給網民們介紹暴雨形成的
出間巨大瀑布，引起大量網民關注和點讚。

韓淵宏表示，早在內地生活工作的時
候，他就經常來港出差，並愛上了這座充滿
活力的城市。他喜歡香港的建築，喜歡這裏
的自然風景。 「香港人非常熱情，工作效率
很高，還有很多適合外國人的工作機會。」

韓淵宏也對香港的美食讚不絕口，他說：「在
香港，我更喜歡吃西餐，這裏的西餐非常正
宗，國際美食非常好而且有很多選擇。」

「我目前還不會說廣東話，我想我需要
更多時間去真正探索香港本土文化。在香港
文化這一點上，我只能說它似乎是許多中國
傳統元素與西方國際風味的迷人結合。 」

雖然客居香港，但韓淵宏非常享受這裏
給他的 「賓至如歸」 感覺，他讚賞香港的活
力和美麗，看好香港的未來， 「在經濟上，
香港現在有一些挑戰和憂慮，但我仍然覺得
機會更多。香港真的恢復了生機，我對它的
未來非常樂觀。」 大公報記者劉旅程

回流尖子
在倫敦政治經濟
學院修讀法律的
香港畢業生，超
過一半都選擇回
港發展。
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回流尖子：一帶一路為港青帶來發展機遇
到倫敦求學，回香港發展，這是一位

00後港青的最新選擇。2020年負笈倫敦的
港青甘皓文，從倫敦政治經濟學院法律系畢
業後，深思熟慮後，決定回港，希望成為一
名香港執業律師。

甘皓文告訴大公報記者，自己在倫敦留
學數年，深深體會到兩個城市的大不同：一
來異地的生活模式，沒有想像中那麼容易適
應；二來當地的治安環境，罪案率高，亞洲
人的面孔容易被針對；三來留學時正值新冠
疫情高峰期，在當地求醫過程的折騰與香港
的便捷高下立見。還有， 「文化和食物都與
香港很不同，例如我們習慣吃的中餐，倫敦
的選擇少而且貴；去唱K，也難找到粵語或
普通話的歌。」

甘皓文選擇回港發展，還有一個更重要
的考慮。他說，英國脫歐後，面對種種經濟
問題，通脹又不斷惡化，失業率大升，畢業
生找工作和實習的機會更少。據他所知，
「在倫敦政治經濟學院修讀法律的香港畢業
生，超過一半都選擇回港發展。」

皓文目前正在城大攻讀法學專業證書，
為未來在香港執業作出準備。他享受香港的
大學校園生活，與來自五湖四海的留學生打
成一片，感受到香港多元的文化。他也選修
了與內地交易相關的法律課程，以增加自己
對內地法律法規的了解。

甘皓文近日十分留意 「一帶一路」 倡議
十周年的新聞，包括最新宣布的支持高質量
共建 「一帶一路」 的八項行動。他告訴記

者，自己早前參加香港法律青年順德交流
團，了解到現在中國企業在 「一帶一路」 沿
線國家的市場深受歡迎。作為法律學生，他
還了解到，香港在國家支持下，致力發展成
為亞太區國際法律及爭議解決服務中心，認
為 「一帶一路」 倡議提供了龐大的市場機
遇， 「將為香港青年帶來無可估量的發展機
會」 。

「香港青年要在市場競爭中脫穎而
出。」 他期望特區政府在新一份施政報告推
出更多推動青年發展的政策，例如統籌更多
與 「一帶一路」 國家相關交流團以及實習計
劃，以培養青年的國際視野；同時亦可以就
青年創業、置業的難題制定針對性措施。

大公報記者吳俊宏

高才通精英
香港擁有濃厚的
文化氛圍、多元
化視角、優質的
國際朋友圈。
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